

ABSTRAK

Elisa Nur'Aini, 1930310003, “Maqamat Al-Qalb Pemain Seni Karawitan di SMA Islam Tuan Sokolangu Mojolawaran Gabus Pati”. Skripsi : Program Studi Tasawuf dan Psikoterapi, Fakultas Ushuluddin, IAIN Kudus 2023.

Kebudayaan tradisional seni karawitan merupakan salah satu bentuk dari budaya lokal manusia dari segi rasa yang bertujuan untuk pemenuhan kebutuhan manusia akan rasa keindahan dan sebagai salah satu media untuk penyampaian makna atau nilai-nilai luhur kepada masyarakat secara halus. Seni karawitan dapat mengedepankan aspek rasa yang berada dalam hati (*qalbu*) manusia dibandingkan aspek rasio dan nalar. Generasi muda kurang minat dalam mempelajari kebudayaan lokal karena dianggap tidak menarik dan tidak kekinian. Idealnya, remaja sebagai generasi muda mau mempelajari dan melestarikan musik tradisional sebagai seni budaya lokal, walaupun mereka lebih tertarik pada jenis musik lain. Penelitian ini sesuai dengan perjuangan para sufi dalam mendekatkan diri kepada Tuhan melalui seni musik yang lebih menekankan pada usaha untuk meningkatkan kualitas hati (*qalbu*) supaya dapat memperhalus budi dan jiwa.

Tujuan penelitian ini adalah mengetahui gambaran kegiatan seni karawitan di SMA Islam Tuan Sokolangu Gabus Pati dan mengetahui *maqamat al-qalb* para pemain seni karawitan di SMA tersebut. Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dengan jenis fenomenologi. Pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian yang dapat diperoleh adalah seni karawitan dilaksanakan satu kali dalam seminggu pada setiap kelompok dalam durasi dua hingga dua setengah jam. Seni karawitan memiliki nilai ketasawufan yang terdapat pada makna dibalik alat musik dan makna yang ada pada lirik lagu yang dimainkan. Seni karawitan juga dapat digunakan sebagai media terapeutic pada pengolahan emosi. *Maqamat al-qalb* yang dimiliki oleh pemain seni karawitan berada pada dua tingkatan, yaitu tingkatan *shadr* dan tingkatan *qalb*. Sedangkan pada tingkatan *fu'ad* dan *lubb* pemain seni karawitan tersebut belum ada yang dapat mencapainya.

Kata kunci : maqamat, al-Qalb, pemain seni karawitan, seni karawitan